

Informado el Rey de estas ocurrencias, quiso continuase en la Armada, y en 8. de Diciembre de 1712. le confirió el empleo de Capitan de Mar, y Guerra, de qué sirvió en 1713. en el segundo Sitio de Barcelona, hasta su recuperacion, condecorandole S. M. con el grado de Almirante de sus Esquadras con destino al transporte de la Reyna Nuestra Señora; y de vuelta se embarcó en 1715. sobre el Navío Lanfranco, destinado à Indias, y sucesivamente al Mar del Sur donde quedó mandando, y en el Combate con la Esquadra de Mr. San Juan, fué gravemente herido.

Restituido à Europa en 1730. se dignó el Rey declararle preferente antigüedad sobre todos los Gefes de Esquadra.

En 1731. pasó à Italia mandando una Esquadra, y tuvo la comision indicada del saludo de Genova. Pasó despues por segundo Comandante à la conquista de Oran, y con la Esquadra de siete Navios de su mando, limpió aquellas Costas, persiguió, y echó à pique en la Ensenada de Mostagán, la Capitana vieja de Argel de 60. Cañones; y promovido à Teniente General fué mandando los Galeones de 1737. que le proporcionaron hacer patente al Mundo el Heroismo en el famoso sitio de Cartagena de 1741. falleciendo alli luego por resultas de tantas fatigas.

Tengo varios Monumentos pertenecientes à los Servicios de este General, que ni en extracto pueden producirse sin mucha difusion; y pido se me permita esta, por lo que pueda contribuir à resucitar la memoria de un General que tanta honra hizo à la Marina, como que jamás esta tubo tanta parte en empresa, ni fué tan principal en el triunfo. (Se continuará.)

LA

LA Sátira siguiente que se nos há dirigido por la caja de noticias, la publicamos aumentada con las apostillas que la hemos puesto, para manifestar al Público quanto compadecemos semejantes ligerezas, y el desprecio con que miramos las criticas que no vienen dictadas por una intencion sana, dirigida à la mejora de nuestro periodico.

MUY Señores míos: En nada se manifiesta mas el estado de ilustracion, y sensibilidad de un pueblo, que en los Monumentos publicos que erije à favor de los esclarecidos Ciudadanos que se desvelan por hacerle inmortal. Apenas existiria la memoria de algunos, si su benéfica gratitud no se hubiese labrado la inmortalidad con solo el hecho de concederla à sus Heroes, ni el nombre de estos acaso seria repetido, si la calidad de aquellos no lo recordára. Quando las Virtudes han llegado al cumulo de la gloria, ni la pluma desdeña à la esteva, ni la espada se esquivá de ambas, y todas igualmente són acreedoras al aura popular: y si clases tan separadas por constitucion llegasen à unirse; que gratitudes compensarian al merito de que se hacia dueño el que las poseyese? pues esto és lo que sucede à mi amada patria con Vms., unos hombres que abandonando su quietud sin otro interes que el del bien publico han abrazado todos los complicados ramos de una ilustracion general, que los han desempeñado tan cumplidamente, à pesar de los infaustos Agoreros que les anunciaban una corta y mesquina duracion, que con tanto acierto è imparcialidad han discurrido sobre quantos rasgos han presentado en el precioso campo de su Semanario, merece sin duda un esfuerzo que carezca de exemplar: nada me parece mas oportuno que pasear à Vms. en triunfo, (1) en un Coche semejante

---

(1) Mil gracias por el buen deseo.